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4つのテスト

言行はこれに照らしてから
1. 真実かどうか？ 
2. みんなに公平か？ 
3. 好意と友情を深めるか？ 
4. みんなのためになるかどうか？
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2013-2014年度ＩＭ歓迎の言葉   諏訪 哲也 会長
　皆様こんにちは。ＩＭホスト役を担当し
ます下館ロータリークラブを代表しまし
て、ご挨拶申し上げます。
春一番はまだ先のこと、週末は二週続き
の大雪で異常気象を通り過ぎ極端気象で
した。ようやく回復の兆しの中、ご多忙
中の所、このように多数の皆様にご参加
頂き有難うございます。お礼と感謝を申
し上げると共に心より歓迎申し上げます。
　下館ロータリークラブは、ホストクラ
ブの指名を受け、年度当初から白井信行
実行委員長を中心にこの日の為に準備を
進めてまいりました。2013-2014 年度
国際ロータリー第2820地区第5分区Ｉ
Ｍの開催にあたり、長谷川國男ガバナー、
藤居彰一ガバナーエレクト、廣瀬昭雄パ
ストガバナー・第5分区担当IMリーダー、
萩原亢雄パストガバナー、大木勲パスト
ガバナー、日向野陽ガバナー補佐をお迎

えして、本年度地区目標｢新しい奉仕活動
への挑戦｣のもと、｢補助金を活用した奉
仕活動について｣をテーマに、各クラブの
代表者 7 名が発表されます。会場一体と
なり、｢ロータリークラブの現状及び近未
来の奉仕活動｣を考えて行きたいと思い
ます。このテーマの意義と目的を理解し
て頂き、実りのあるＩＭになればと願っ
ています。懇親会におきましては、下館
スタイルの「お・も・て・な・し」をさせ
て頂き、皆様と楽しく歓談したいと思い
ます。終了までお付き合い頂きますよう
お願い致しまして歓迎の言葉と致しま
す。

3月12日 12:30～13:30   

●ローターアクト委員会

　河添 康徳 委員長

　RAC 大河原 悠貴 会長、杉山 吉彦 幹事

第５分区ＩＭ挨拶＆分区現況報告書

3月 5日 12:30～13:30   

●「ローターアクト週間に因んで」

　元青少年奉仕地区委員 日立北RC 田所光政様

第5分区ガバナー補佐 日向野 陽
　暦の上では春とはいえ、先頃は、記録的
な大雪が 2 度続き、日本中に陸の孤島が
出来てしまいました。この様な大雪による
被害は想定外だったと思います。
2 月８日の、しもだて紫水ＲＣさんの「鮭
の稚魚放流」も延期になりましたが 11日
に実施することが出来ました大変ご苦労
様でした。本日のＩＭには、長谷川國雄ガ
バナー、そしてＩＭリーダーの廣瀬昭雄パ
ストガバナー始め・地区役員の皆様を多
数お迎え致し開催出来ますことを心から
感謝申し上げます。
　明日２３日は、ロータリー創立 109 回
目の記念日です。その前日にＩＭが開催で
きます事、大変光栄に思っています。長谷
川ガバナーと公式訪問を含め、分区内各
クラブを、訪問させて頂きましたが、7 ク
ラブ共、それぞれが歴史と伝統を生かし、
地域に根付いた素晴らしい奉仕活動をし
ていました。　
　本日皆様に配布させて頂きました小冊
子の 10Ｐから各クラブの現況報告が掲載
されています。
2013.7.1現在（現況報告書）　
第 5分区会員数 212 名 2014.2 現在　
215名

増強クラブ ③ 減少クラブ ① ±ゼロ ③
平均年齢…50歳代 真壁ＲＣ・しもだて紫
水ＲＣ・筑西きぬＲＣ
最年少会員…下妻ＲＣ 29 歳（下田祐貴）
Ｓ59
平 均出席 率…しもだて紫 水ＲＣ　
89.93％
　財団寄付・米山奨学記念寄付等　各ク
ラブ共、甲乙付け難い立派な寄付をされ
ていました。
　特に、今年度からロータリー財団の公
式認証プログラムに決定いたしました、Ｐ
ＨＳにつきましては、お陰様で当分区から
4 名の会員に入会頂きました。2820 地
区全体で 23 名のＰＨＳが認証されまし
たが、導入初年度としては素晴らしいス
タートだったと感謝申し上げます。これか
らも、是非地域に密着した奉仕、世界に届
く奉仕を続けて頂きたいと思います。
　クラブ親睦活動にしても、どこのクラ
ブ共、垢抜けていまして、是非真似をした
いような点が多数ありました。ここで全
部ご報告したいのですが、時間の制約も
ありますので一つだけ報告させて頂きま
す。



欠席の場合は午前10時までに0296-28-8511（ダイヤモンドホール）へご連絡下さい。
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下妻ＲＣ「観月会」「十五夜」です。
会員家族が一同に会し、室内に手作りの満月を飾り、ススキと秋の七
草を大きな花瓶に活け、柿・栗・饅頭を山盛りに供え五穀豊穣を祝い
ます。お月見の雰囲気に溢れた観月会でした。参加者が月をテーマに
短歌を詠い、それを皆さんで投票をします。入賞者には花束と名誉が
送られますが、言葉では言い表せない心の豊かさと歴史の重さを感じ
ました。　ガバナー補佐を拝命し最高の感激でした。
　余談ですが、十五夜の歌に「うさぎ・うさぎ何見て跳ねる十五夜お
月様みてはねる・はらむ」地上にいる兎は全部メスだそうで、月にいる
兎はオスだそうです（中国に伝わる伝説です）私の隣に座ったロータ
リアンが教えてくれました。
　奉仕活動につきましては、後程各クラブから報告ありますので、私
からの報告は割愛させて頂きます。
　本日は、下館ＲＣがホストで皆様方をお迎え致しました、会員全員
が「おもてなしの心」でＩＭを有意義な会合にしよう、精一杯楽しんで
頂こう、と努力させて頂きます。
　どうぞ時間の許す限りおくつろぎ頂きます様お願い申し上げます。
　最後になりましたが、本日ご臨席賜りましたご来賓の皆様はもとよ
りＩＭにご協力頂きました皆様方に心から感謝を申し上げまして挨拶
と致します。

環境保全委員会 委員長 外山嘉彦
母子島遊水地環境保全事業

小貝川　昭和61年8月大洪水

【台風１０号】…小貝川観測史上最大の雨量

 　　　２４時間雨量３００ミリの記録的集中豪雨

 　　　破堤２箇所（赤浜地先、本豊田地先）

 　　　浸水面積４３００ｈａ、浸水家屋４５００戸　　

洪水はなぜ起きた？
原因①……河川の特徴
小貝川は流域の８６％が平地であり、河川の勾配が緩いため、洪水の

継続時間が長く、洪水が引きにくかった。

原因②……記録的な集中豪雨
８月４日、小貝川流域は台風１０号による集中豪雨で２４時間に３０

０ｍｍという記録的な集中豪雨に見舞われました。雨量レーダーによ

れば小貝川流域の強雨域が約６時間動きませんでした。水位はみるみ

る上昇し、雨が上がった安堵感にひたっている人々の目の前で堤防が

破堤しました。

母子島遊水地とは
　記録的な降雨による被害は、当時の下館市のほぼ４分の１が冠水す

るほど被害を受け、特に母子島・飯田・一丁田・椿宮・小釜の５集落

が床上浸水するなど特に被害が大きかった。

　災害後の復興対策として国は、小貝川の治水対策のための特別な事

業として、事業期間５年間、総事業費２０８億円を投じ、遊水地の整

備と５集落の集団移転を軸とする河川激甚災害対策特別緊急事業に着

手した。遊水地の整備で集団移転を行うのは全国で初めてのケースで

あった。

1991.4.6　記念植樹
ふるさとの川つくりをねがってソ

メイヨシノ桜　150本

環境活動内容 下館RC 旭ヶ丘自治会 筑西市 国土交通省
下館河川事務所

除草・野焼き
剪定
ゴミ拾い
（クリーン大作戦）
バタフライ・ヤード
調査、計画、実施

水仙球根植え
（Ｈ25年度初実施）

初期湛水池の
流動化（予定）

合同花見会

グランドカバー
施工（予定）

除草 野焼き
除草

剪定（50本/年） 除草

○

○○○

○

○

○○○○

○○○○

主催 参加参加参加

動き出した「バタフライ・ヤード」発祥の地（母子島遊水地）
　母子島遊水地は洪水防御の目的で作られたが、下記の特徴から、全

国で減少の激しい草原性チョウ類の保全対策を実施する場所として特
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Is it the TRUTH? Is it fair to all concerned?  Will it build GOODWILL and BETTER FRIEND?  Will it be BENEFICIAL to all concerned?

第2599例会 会長挨拶     諏訪 哲也 会長

幹事報告　         　　        溝口 明洋 幹事

に注目すべき場所と考えられる。また、児童への新しい環境教育

プログラムを実施する場所としてもよいと思われるため、チョウ

類保全の場としてバタフライ・ヤードの具体化を進める。

【特徴】

　①初期湛水池周辺の約２０ｈａが草地または池となっている。

　②定期的な草刈により草地が維持（自治会で野焼きも実施）

　③農薬が使用されていない

　④貴重なギンイチモンジセセリなどの生息が確認されている

【基本的考え方】

　①チョウの種類、個体数を増やし保全に資する

　②チョウを環境教育に活用する

　③チョウの保全と治水の両立を考える

　④地元の参画を期待する

　⑤維持管理が容易な内容とする

筑波山は万葉集で最も多く歌われた山！
　筑波山は、「東に筑波、西に富士」と言われるほど古くからの名

峰で、「紫峰」や「筑波嶺」などと称して親しまれ、遠く万葉の時

代から歌にも詠まれてきました。

　現存する日本最古の歌集「万葉集」には、合計２５首も筑波山の

歌が収録されており、これは、富士山の歌１１首と比べると倍以上

で、万葉の時代から筑波山がいかに親しまれてきたかがわかります。

　筑波山神社周辺の萬葉公園には、筑波山を詠んだ万葉集２５首の

歌碑が建立されています。昔の人たちが愛してやまなかった筑波山

の魅力を確かめに、もう一度登ってみませんか。

● 地区大会が4月6日に行われますが、出欠とバス利用の有無を石

川出席委員長に連絡お願い致します。　　
● 地区大会記念ゴルフ大会が4月16日に開催されます。参加希望の

方は永盛親睦委員長に連絡お願い致します。
● 下館国際交流友の会より閉講式のご案内を受理しました。3月18

日午後7時よりアルテリオで行われます。
● 水戸ロータリークラブより会報を受理しました。　
● 3 月のロータリーレートは1ドル102円になります。

　先週 22 日 ( 土 )、日向野 AG 主催の IM では大変お疲れ様でした。

白井実行委員長を中心に年度当初から準備を進め、本番前日夕刻まで

入念な最終チェックをされていたと、根岸SAA( 副実行委員長 ) から

連絡がございました。ホストクラブと致しまして、準備万端整う事が

出来ましたのも実行委員会と会員皆様の絶大なるご協力であると感謝

申し上げます。

　当日は、二週連続の大雪影響も無く天候にも恵まれ、白井実行委員

長の開会宣言で定刻に始まりました。長谷川ガバナー他、大勢のご来

賓をお迎えし、参加150名を越えるIMとなりました。国際ロータリー

第2820地区第5分区内7クラブの各代表発表者は「本年度地区目

標｢新しい奉仕活動への挑戦｣のもと、｢補助金を活用した奉仕活動につ

いて｣をテーマに、どれも熱心な奉仕活動とクラブの個性溢れるもの

で、近未来奉仕を垣間見ることが出来ました。当クラブ代表の外山環

境保全委員長は、ダイナミック講演で解り易くユーモアを交え好評で

した。IM 全体を通して長谷川ガバナーやご来賓の皆さまからもお誉

めの言葉を頂き、また大変喜んでおられました事をご報告いたします。

　来る 3 月 29 日 ( 土 ) は、『きれぇにすっぺ大作戦！合同花見大会』

を母子島遊水地にて開催致します。1991年、年次大会記念植樹で『ふ

るさとの川つくりをねがいて』をテーマに、旭ヶ丘初期炭水地に桜ソ

メイヨシノを150本植樹致しました。現在、筑西市・旭ヶ丘自治会・

下館ロータリークラブが維持管理をしています。これまで携わった関

係機関や団体等、これからもお世話になる諸団体の皆様と共に、今ま

での感謝と近未来構想の場として企画致しました。

　主催；下館ロータリークラブ、後援；筑西市・国土交通省下館河川

事務所、協力；旭ヶ丘自治会・ボーイスカウト筑西 1 団・ガールスカ

ウト茨城 28 団・バタフライ・ウォッチング協会・NPO 大きなみず

うみの会・国際ロータリー第 2820 地区ガバナー事務所・結城ロー

タリークラブ・しもだて紫水ロータリークラブ・下館ローターアクト

クラブ等約250名規模で開催します。

　つきましては、3 月 4 日 ( 火 ) に委員長連絡会議を開催、ご説明を

させて頂きますのでご集合お願致します。

　本日の卓話は、日韓・日台親善会議帰国報告を参加されました奥沢

副会長、神山プログラム委員長、河添RA委員長と共にさせて頂きます。

宜しくお願いします。明日の下館RAC例会でも帰国報告の予定です。

会員卓話　 日韓・日台親善会議報告　副会長 奥沢 裕二

　2013年 10月 19日～20日、第12回日韓親善会議がグランド 

ハイアット ソウルホテルで、2014 年 1 月 26 日、第 4 回日台ロー

タリー親善会議が台北園山大飯店に於いて開催され、参加してきたの

で報告した。参加者・日韓（諏訪会長、神山会員、河添会員）、日台（諏

訪会長、奥沢副会長、神山会員、河添会員）

　日韓、日台両大会とも大変友好、親善ムードに溢れる歓迎のおもて

なしを受けました。大会では日韓会議で田中作次元 RI 会長の祝辞が

ありました。更に特別記念講演で金守漢元韓国国会議長の日韓の交流

について力強い講話はロータリーの世界理解、親善、平和推進につい

て多くの示唆に富んだ感銘深い講演でした。更に未来の両国の親善と

いう講演が多々あり、両国のロータリアンが多くのやまない大拍手を

送って居たのが印象的だった。これはとりもなおさずロータリアンの

行動する交流こそが平和を導く大道だと訴えているものと感じたから

でしょう。晩餐会も盛大で歓迎余興は韓国芸術の粋を集め披露されて

いました。

　日台会議では旧正月前で歓迎の祝いの獅子舞で賑やかに始まった。

板橋敏雄日台ロータリー親善会議総裁の祝辞から始まりました。日本

側からの祝辞の多くは先の震災の際、台湾からいち早く真心の籠もっ
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たご支援に対する感謝の言葉が多く友好の絆を感じた。また特別記念

講演では黄其光次年度RI会長エレクトの「ロータリーに輝きを」は我々

ロータリアンの根幹に触れるものでした。2500年前の孔子の言葉（暗

さを呪うより、ろうそくの火をともしたほうがいい）を引用しロータ

リーの考えを表していると。これはロータリーの重要な財団を強力に

サポートして、自ら寄付することから始めようと。120 万強のロー

タリアンが世の中を明るく Light Up しようと訴えていました。次年

度RI テーマは Light Up Rotary となりそうな予感がします。

　両会議に参加して気付いたことはロータリアン同士の交流行動は近

隣国家間の理解、親善、平和に、また財団寄付の灯は世界地域ニーズ

に合致し寄与することだと。2018 年ポリオ撲滅達成を宣言し、世界

平和に貢献すると言うことでした。素晴らしく大きなロータリーの成

果となりましょう。参加者一同多くの方と知り合い感銘を受け無事帰

国致しました。
日韓親善会議写真

日台親善会議写真



四つのテスト　言行はこれに照らしてから　①真実かどうか ?  ②みんなに公平か ?  ③好意と友情を深めるか ?  ④みんなのためになるかどうか ?

Is it the TRUTH? Is it fair to all concerned?  Will it build GOODWILL and BETTER FRIEND?  Will it be BENEFICIAL to all concerned?

出席報告　                                  石川 夏実 委員長

出 席 欠 席 病 欠 免 除会 員 数例 会 日

10931412/26

■ メークアップ

月   日 メークアップ場所 氏  名

ローターアクト
第22回地区大会

2月15日
諏訪 哲也さん、日向野 陽さん
岩崎 晴男さん、神山 芳子さん
河添 康徳さん

先日の IM ではお疲れ様でした。本日、日韓・日台

親善会議の帰国報告を奥沢副会長、神山委員長さ

んと共にさせて頂きます。

諏訪会長、奥沢副会長、神山さん、河添さん台湾

訪問お疲れ様でした。本日の報告楽しみにしてい

ます。

先日の IM ホストクラブとして諏訪会長始め会員皆

様方のご協力に感謝致します。

諏訪会長、奥沢さん、神山さんご苦労様です。

台湾の帰国報告楽しみにしています。

先日の IM 皆さんお疲れ様でした。特に G 補佐の

日向野さん、実行委員会の皆さんにおかれまして

本当に色々ご苦労様でした。諏訪会長、奥沢副会長、

神山委員長、卓話楽しみにしています。

諏訪会長、奥沢副会長、神山さん帰国報告楽しみ

です。

今月もニューモラルを配布させて頂きます。

IM ご協力ありがとうございました。日韓・日台親

善会議報告楽しみです。

日韓親善会議・日台親善会議宜しくお願いします。

明日からフランス パリ研修に行きメイクアップし

てきます。先のロータリークラブで下館 RC の様

子をお話ししてきます。

やっと気候が安定してきたようです春が待ち遠し

いです。親善会議の報告宜しくお願いします。

諏訪会長、奥沢副会長、神山委員長、日台親善会

議報告宜しくお願いします。

日韓・日台親善会議の出席に諏訪会長、奥沢副会長、

神山委員長ご苦労様です。

本日の帰国報告楽しみにしております。

日韓・日台親善会議報告宜しくお願いします。楽

しみです。

諏訪会長、奥沢副会長、神山委員長、日韓親善会議、

日台親善会議報告宜しくお願いします。

今月も本業を支えてくれた従業員たち、そして家

族に対し感謝し、ロータリアンとして奉仕部門に

協力に意を表したい。

諏訪 哲也さん

溝口 明洋さん

日向野 陽さん

浜野 紘嗣さん

新井 雅勝さん

小林 一彦さん

加藤 昌美さん

関谷 徹さん

根岸 隆男さん

佐藤 昭さん

神山 芳子さん

黒澤 昌之さん

石川 真二さん

石川 夏実さん

野上 竜哉さん

前島 賢彰さん

鈴木 健一さん

奥沢 裕二さん

スマイルBOX　                     黒澤 昌之 委員長

本日の合計　21,000円 / 累計 1,093,000円

3/5 4/23
～ 下館ロータリークラブ

今後のプログラム
● 3月 5日【第2600例会】12:30～ 13:30

　「ローターアクト週間に因んで」

　元青少年奉仕地区委員 日立北RC 田所光政様
● 3月 12日【第2601例会】12:30～ 13:30

　「下館ローターアクトクラブ現況報告」

　ローターアクト委員会 河添 康徳 委員長
● 3月 19日【第2602例会】12:30～ 13:30

　「ギリシャ神話にみる星の心理学」

　元ジャーナリスト・現舞踏評論家 伊地知優子先生
● 3月 26日　振替休会
● 3月 29日【第2603例会】8:00～ 14:00

　合同花見例会
● 4月 2日【第2604例会】12:30～ 13:30

　『3.11災害孤児たちを、どのように長期的に支援できるか？』

　AID FOR JAPAN代表 Chiswick & Brentford RC所属

　Akemi Solloway Tanaka
● 4月 9日 振替休会

   地区大会　4月5日（土）６日（日）
● 4月 16日【第2605例会】12:30～ 13:30

　筑西市土木部次長 小栗幸雄様 旭ヶ丘自治会副会長 中野雅利様

  『姫岩垂草について』
● 4月 23日【第2606例会】調整中

　アサヒビール茨城工場見学

本日の昼食
菜の花芥子和え、カニ玉子焼銀あ

んかけ、カレイ甘辛だれ、白菜ロー

ル、蒸し鶏、まぐろしそまきフライ、

御飯、漬物、味噌汁

 合同大花見例会
2014年 3月29日 (土 )8:00～ 14:00

会場：母子島遊水池
設　　　　　営：8:00～ 10:00
開会セレモニー：10:00～ 10:20
大 花 見 例 会   : 11:00～ 13:00

■主幹：社会奉仕委員会

撤    収：13:00～ 14:00
解    散：14:00


